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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 4. Sitzung des Ortsrates Pente 
vom 03.11.2022 

OT Pente, Bürgerhaus Pente, Kleine Egge 8, 49565 Bramsche 
 

Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Rudolf Winkelmann  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Ralf Bergander  
Herr Jan Kreie  
Herr Axel Melke  
Frau Elisabeth Ristow  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Michael Kruse anwesend ab TOP 8 

Verwaltung 
Herr Udo Müller  

Protokollführer 
Herr Dirk Grüß  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Katharina Draffz  
Herr Carsten Johannsmann  
 
 
Beginn: 18:00     Ende: 19:25 
 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Feststellung/Ergänzung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 01.06.2022   

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Pente   
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 7   Haushaltsplanberatungen 2023   

 8   Prioritätenliste für den Ortsrat Pente 2023 WP 21-26/0177  

 9   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
OBM Winkelmann eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße 
Ladung und Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Feststellung/Ergänzung der Tagesordnung  
 
Eine Ergänzung der Tagesordnung wird nicht beantragt 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 01.06.2022  
 
Das Protokoll der letzten Sitzung vom 01.06.2022 wird einstimmig genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis:   5 Stimmen dafür 
     0 Stimmen dagegen 
     0 Enthaltungen 
 
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Winkelmann berichtet kurz über einen von ihm wahrgenommenen Ortstermin mit der 
Stadtverwaltung, bei dem es um Details bezüglich der Planung des neuen Vordachs für das 
Bürgerhaus ging.  
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Es werden von den anwesenden Bürgern keine Fragen gestellt.  
 
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Pente  
 
ORM Melke schlägt folgende Vergabe von OR-Mitteln vor: 
 

- Outdoor-Tischtennisanlage  3.200,00 € 
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Die restlichen Mittel sollen auf die nächste Sitzung übertragen werden.  
 
Abstimmungsergebnis:  4 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen 
 
Hinweis: 
An der Abstimmung über den Zuschuss zur Outdoor-Tischtennisanlage hat OBM Winkelmann nicht 
teilgenommen.
 
 
TOP  7 Haushaltsplanberatungen 2023  
 
OBM Winkelmann erläutert die wesentlichen den Ortsteil Pente betreffenden Haushaltspositionen. 
 
ORM Bergander weist nochmals darauf hin, dass die vorgesehenen Mittel für das Vordach des 
Bürgerhauses (Pos. 57303.220.1) auch tatsächlich in 2023 benötigt werden, da man hier bereits über 
die Planungsphase hinaus sei. 
 
 
ORM Kruse nimmt ab TOP 8 an der Sitzung teil. 
 
 
TOP  8 Prioritätenliste für den Ortsrat Pente 2023 WP 21-26/0177 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Prioritätenliste für das Haushaltsjahr 2023 wird ohne / mit folgender Änderung beschlossen. 
 
 
Der Ortsrat beschließt gemäß der Vorlage. 
 
Abstimmungsergebnis:  6 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  
 
 
TOP  9 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
ORM Winkelmann trägt ausführlich die Antworten der Verwaltung vor und gibt zusätzliche 
Erläuterungen zu Punkt 10.3 und 10.4 der vorliegenden Beantwortungen.  
 
 
TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 
 

- OBM Winkelmann berichtet, dass an der Bushaltestelle Lange Wand/Achmer Straße der Bus 
aufgrund der Lage der Haltestelle häufig Fahrgäste übersieht. Als kurzfristige Lösung schlägt 
er vor, das Haltestellenschild näher an die Achmer Straße zu versetzen. Langfristig wünscht 
er sich eine Verlegung der kompletten Haltestelle auf die andere Seite der Achmer Straße 
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und eine entsprechende Verlegung der Buslinie auf die Straßen Moorweg und Hollager 
Straße.  
 
Zu diesem Thema möchte OBM Winkelmann am nächsten Termin der Verkehrskommission 
teilnehmen. 

 
- ORM Melke fragt, ob aufgrund der Oberflächenversiegelung durch den geplanten Radweg 

am Stichkanal Ausgleichsmaßnahmen vorgesehen sind. 
 
Herr Müller antwortet, dass es dazu bisher noch keine konkreten Planungen gibt. 

 
- ORM Bergander möchte, dass der Fachbereich 4 bei der unteren Wasserbehörde des 

Landkreises Osnabrück Informationen bezüglich der alten Mülldeponie Pente einholt. 
Der zentrale Wasserabfluss der ehemaligen Deponie wird seit vielen Jahren beprobt.  
 
ORM Bergander bittet als Auskunft an den Ortsrat um eine allgemeine Beurteilung (kein 
Zahlenwerk!) darüber, wie sich die Schadstoffbelastung im Laufe der Jahre entwickelt hat, 
bzw. ob noch eine Belastung vorhanden ist. 

 
 
TOP  11 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger möchte wissen, welches Material für den neuen Boden der Turnhalle Pente verwendet 
wird. 
OBM Winkelmann teilt mit, dass ein 7 mm starker Linoleumboden zum Einsatz kommt. 
 
Ein weiterer Bürger fragt an, ob es bei der Turnhalle Pente weitere Lüftungsmöglichkeiten Richtung 
Osten gibt, um die vorhandene Lärmbelästigung durch Musik für ihn zu reduzieren. 
OBM Winkelmann erklärt, dass das leider nicht anders möglich sei und dass laute Musik 
insbesondere in den Abendstunden grundsätzlich vermieden werden soll. 
 
Darüber hinaus schlägt der Bürger für den Ortsteil Pente das Aufstellen von zwei sogenannten 
„Mitfahrbänken“ vor. Eine Bank könnte im Ortsteil Pente aufgestellt werden, eine weitere am Penter 
Weg in Bramsche. 
Nach allgemeiner Diskussion zum Thema Mobilität schlägt der Ortsrat vor, dass die Verwaltung 
prüfen möge, ob für den Ortsteil Pente zwei „Mitfahrbänke“ durch die Stadt Bramsche angeschafft 
und aufgestellt werden können. 
 
Ein anderer Bürger bemängelt den Zustand der Beschilderung und die mangelhafte Pflege der Beete 
an der Bodenschwelle im Karweg. 
OBM Winkelmann sagt zu, diese Angelegenheit direkt mit dem Betriebshof zu klären. 
 
 
OBM Winkelmann beendet die öffentliche Sitzung um 19:17 Uhr. 
 
 
 
 
Rudolf Winkelmann Udo Müller Dirk Grüß 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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